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７月  モニターレポート 担当出張所  高槻出張所 

担当区間 淀川中流右岸 

三島江河川公園～檜尾川合流点（右岸23.0km～28.2㎞） 

モニター実施日時 令和元年7月20日（土） 午前10時～午前11時40分 

天  候 曇り  

（見出し） 

今月は檜尾川合流点から淀川河川公園までモニターしました。 

 

徒歩で移動し、初夏の自然環境とそこにかかわる人たちの様子を報告いたします。 

（内容） 

梅雨が明けておらず、この時期にしては涼しいので徒歩で出発です。 

帽子、水、カメラ(スマホ）、双眼鏡、メモ用紙をもって準備完了！ 

 

堤外地は川面が見えないぐらい葛などのつる草が生い茂っています。今年はまだ梅雨が明けておらず、草の勢

いがとても強いです。 

    

 

堤防沿いを下って、こちらは演習橋でしょうか？ 

散歩している人がいました。茂みの中を歩いて森林浴ならぬ草原浴でしょうか？ 
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こちらの写真ではよく見えませんが、初めて散歩の人に出会いました。 

道路は大型車が行き交いますが、堤外地は草が生い茂り豊かな自然環境が広がっています。枯れた背の高い草

がないことから、定期的な大型草刈機のでの手入れがされているかと思われます。除草剤等の農薬が使われるこ

となくこのように茂った様子に安堵しました。 

 

 

大阪湾まで２８．５㎞の表示。檜尾川ははるか下の

茂みの中で、勿論淀川は見えません。この看板で、３

０キロ近くある大阪湾を間近に感じました。津波など

の災害も身近なものだと改めて感じました。１枚の看

板がいろいろはことを発信しているのですね。 

 

 

 

 

 

  

堤防敷の道路から、高水敷に移動しました。 

 

こちらは遊歩道でしょうか？広い遊道をランニン

グしている人に出会いました。サイクリング２組に

も。障害物がなく車の往来もないので安心して走れる

場所です。この時期にしては涼しい日でしたが、人が

少ないのは、この場所が知られていないのでしょう

か？私も初めてこの道を知りました。 
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程なく淀川河川公園につきました。 

 サッカーをする子ども達が３組ぐらい、サイクリング自転車数台、車数台、でした。 

広々とした公園でスポーツを楽しむ子ども達の姿がさわやかでした。駐車場も完備して、便利そうでした。 

 

 

今日、歩いた時間は１時間ほど。 

豊かな自然が残っていることを再確認しました。河川敷がきれいに整備されていることは知っていましたが、

こうして歩いてみると息遣いが聞こえるようで、自然環境や、そこに集う人たちを身近に感じました。 

 

用意した飲み水は空っぽになりましたが、双眼鏡はリュックに入れたままで、持参したことすら忘れていまし

た。この間、淀川の水面を見ることなく、しっかり汗をかいて今回のモニターを終えます。 

 

次回は安全のため、よく目立つ色の服を着て、せっかくなので双眼鏡も使いたいと思います。今回の終点を起

点にして三島江河川公園から芥川合流点までの淀川右岸をモニターする予定です。 
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（意見・感想・処置等） 

初めてのモニターレポートありがとうございます。１年間の活動ではございますが、よろしくお願いいたしま

す。 

モニターさんとして見た淀川は、いかがでしたか。河川敷に広がる緑は夏らしい風景ですよね。 

自然の豊かさを実感できる写真ありがとうございました。 

 

除草剤は、堤防に生い茂った草を根から枯らしてしまうため、強く守っている堤防の機能が弱くなってしまい

ます。また残留物として少なからず残り、雨が降ると、川・水路・側溝に流れ、自然環境に悪影響を及ぼす懸念

があります。そのためハンドガイド式草刈機と肩掛け式の草刈機で、出水期前後の年2回の除草をしております。

しかしこの季節、刈ってもすぐに伸びてしまうので大変です。 

 

河川公園は誰もが自由に利用出来る公共の空間であり、サッカー以外にもサイクリング、ジョギング等の利用

も活発に行われています。また運動施設も充実しておりますので、時間のあるときに一度見に行ってきてくださ

い。 

では、来月のレポートも宜しくお願いします。 

 

 

 

 

 


